



Tiros libres

Le aguaron la fiesta

El nombramiento de **Ignacio Mier** como coordinador de Morena en el Senado parecía puro festejo. Pero el gobernador **Alejandro Armenta** le hizo un recordatorio incómodo: el parentesco. Al llamarlo públicamente "mi primo", no sólo celebró el ascenso, también activó el candado de la ley anti-nepotismo de Sheinbaum. Es decir, Mier gana poder en el Senado, pero pierde en la ruta local. Con ese lazo familiar expuesto, cualquier sueño por la gubernatura de Puebla queda bloqueado. El mensaje fue fino, pero directo. En Morena ya no basta con llegar alto, también hay que cuidar desde dónde se llega. Y a veces, un apapacho familiar viene cargado de veneno.

Cada vez más sola

¿Quedó en un sueño la carrera de **Andrea Chávez** rumbo a la gubernatura de Chihuahua? La salida de **Adán Augusto López** como coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política no sólo le quitó al principal operador, sino también al personaje que hoy, convenientemente, ya llama su "compañero". La misma que acompañó al exgobernador de Tabasco en la fallida aventura presidencial, ahora presume cercanía donde antes hubo apuesta. Sin respaldo político real, sin estructura y con simpatías cada vez más escasas dentro de Morena, su aspiración parece desinflarse. Mientras ella insiste en la épica, al que ya le sonríe la coyuntura es al alcalde de Ciudad Juárez, **Cruz Pérez Cuéllar**.

Otro huérfano de Adán

El único que criticó la remoción de Adán Augusto López fue el senador **Gerardo Fernández Noroña**. Sostuvo -sin querer

especular, aunque lo hizo- que se trató de un golpe político. Dijo además que nadie en el grupo parlamentario de Morena sabía del relevo y que hubo presiones. Y, como detalle irónico imposible de ignorar, ahora el propio Noroña queda políticamente más expuesto, justo porque Adán Augusto López Hernández era su principal respaldo.

¡No me ayudes, comadre!

La crisis por el envío de petróleo a Cuba sigue causando polémica en la Cámara de Diputados: los grupos duros de la bancada de Morena optaron por instalar un Grupo de Hermandad con Cuba, pues el Grupo de Amistad, que es la instancia oficial, no ha sido instalado. La vicecoordinadora de los diputados guindas, **Dolores Padierna**, aseguró en este marco que, por razones humanitarias, México debe continuar y fortalecer sus acciones de cooperación y amistad con la isla y sentenció que el acceso a la energía no es un lujo, es una condición básica.

Guerra de playlists

El K-pop ya domina el planeta, y aquí está la prueba: la Presidenta de México le escribe al presidente de Corea para pedir más conciertos de BTS. Y el mandatario coreano, que seguramente tiene uno o dos asuntos menores en el escritorio, como geopolítica o el colapso climático, responde con la cortesía de quien acaba de recibir una carta escrita en brillantina morada: "Gracias por su interés. Ya llamé a los productores de BTS". Así que, técnicamente, esto ya es un asunto de Estado. Corea y México, unidos por el poder de siete idols con coreografías perfectamente sincronizadas y cabello mejor cuidado que el de cualquier mandatario. A este ritmo, el siguiente G20 será una guerra de playlists.